



Intervención del Excelentísimo Señor
José Raúl Mulino Quintero
Presidente de la República

**CUMBRE DEL FUTURO
UNGA 79°**

Señor Presidente, Señor Secretario General, Excelentísimos jefes de Estado y de Gobierno, honorables delegados, damas y caballeros,

Hoy me dirijo a ustedes en nombre de la República de Panamá, un país de gran valor estratégico, situado en el corazón del hemisferio occidental.

En Panamá, el 64.8% de la población tiene entre 15 y 64 años, lo que indica un gran número de personas en edad laboral, con una proporción significativa de jóvenes entre ellos.

Durante el 75° aniversario de las Naciones Unidas, los países solicitamos al Secretario General, António Guterres, un informe con recomendaciones para avanzar en nuestra agenda común.

Dirección de Organismos y Conferencias Internacionales

De manera inmediata, se llevó a cabo una consulta amplia que incluyó a los Estados Miembros, destacados intelectuales, la juventud, la sociedad civil y el sistema de las Naciones Unidas, junto con sus numerosos asociados.

Fueron muchas las sugerencias aportadas. Sin embargo, según el Secretario General, hay una constante: ***las decisiones que tomemos o dejemos de tomar hoy, pueden hacer que retrocedamos aún más o que avancemos hacia un futuro más verde, mejor y más seguro.***

Por este motivo, no podemos hablar de la Cumbre del Futuro y de los documentos que de ella emanan, sin mencionar **Nuestra Agenda Común**, del Secretario General, que actúa como un mecanismo para acelerar la implementación de los acuerdos existentes, incluidos los Objetivos de Desarrollo Sostenible.

Por consenso general, hemos adoptado el **Pacto por el Futuro, la Declaración de las Generaciones Futuras y el Pacto Digital Mundial.**

Estos documentos contienen el ideal para el bienestar de la humanidad a largo plazo, visualizando a las generaciones salientes como depositarias de un legado para las generaciones venideras.



Estas generaciones, especialmente la juventud, tienen el derecho de disfrutar de un mundo mejor y contar con las herramientas necesarias para enfrentar los desafíos futuros.

Aceptamos el llamado del Secretario General a implementar las reformas presentadas y otras más profundas, con acciones significativas.

La Cumbre del Futuro con la participación de todos los líderes mundiales, es una oportunidad de oro para levantar nuestra voz reafirmando nuestro compromiso con el fortalecimiento del sistema multilateral en temas tan importantes como el desarrollo sostenible y la financiación para el desarrollo, la paz y la seguridad internacionales, la ciencia, tecnología y la innovación y la cooperación digital, la juventud y las generaciones futuras, la transformación de la gobernanza global.

Es un hecho reconocido que los desafíos que enfrentamos avanzan mucho más rápido que nuestra capacidad para resolverlos y que no podemos hacerlo solos. Por lo tanto, la Cumbre del Futuro es un paso crucial hacia la construcción de un multilateralismo más fuerte y eficaz.

Con las acciones tomadas, la humanidad tiene la oportunidad de actualizar y reformar las instituciones globales, incluido el Consejo de



Dirección de Organismos y Conferencias Internacionales

Seguridad y la arquitectura financiera internacional, para que respondan a las realidades políticas y económicas del futuro.

La Agenda 2030 se ha ralentizado. Los conflictos actuales están infligiendo sufrimiento. La pobreza y el hambre alcanzan niveles críticos en muchos países, mientras que los Objetivos de Desarrollo Sostenible parecen cada vez más lejanos. La inequidad, la inseguridad y la violencia incrementan cada día, mientras que el acceso a educación de calidad ha quedado rezagado. Además, el creciente temor al uso de armamento nuclear, derivado de los conflictos abiertos, añade una preocupación más.

La crisis climática se acelera y aún no hemos visto resultados significativos. Sin embargo, en Panamá seguimos aportando nuestro granito de arena al ser parte de un grupo muy reducido de países carbono negativo continuará adelante. Somos optimistas al esperar que, durante la Cumbre Social Mundial de 2025, encontraremos fórmulas para mejorar las condiciones sociales globales, acelerar el avance de la Agenda 2030 y fortalecer la cooperación internacional para las generaciones futuras.

No debemos heredar a las futuras generaciones desigualdad, injusticia, discriminación, misoginia y racismo en sus nuevas formas. Estas actitudes deterioran la buena fe y la confianza que la humanidad ha



logrado construir, y son fomentadas por el populismo y el extremismo rampante.

Señor Presidente,

No quiero finalizar sin aplaudir las propuestas presentadas que buscan lograr una mejor representación política, una transformación de la educación, una formación profesional y un aprendizaje permanente para nuestra juventud. La creación y establecimiento de un Laboratorio de Futuros, así como la designación de un Enviado Especial de las Naciones Unidas que garantice que las decisiones presupuestarias y políticas consideren las repercusiones para las generaciones futuras, es imperativo.

Es visionario el mandato de que las Naciones Unidas publiquen periódicamente un informe sobre previsión estratégica y riesgos globales, así como la creación de una Plataforma de Emergencia para abordar crisis mundiales complejas.

Panamá, como país que ha cimentado sus relaciones internacionales en el diálogo, la paz y el multilateralismo, se compromete a esforzarse por cumplir con las acciones derivadas del Pacto por el Futuro. Nos importan nuestros niños, nuestros jóvenes, y escuchamos sus voces.



Dirección de Organismos y Conferencias Internacionales

Ellos serán quienes asuman la responsabilidad de hacer cumplir estas acciones, porque aquí reunidos hemos dado el primer paso.